

DIARIO DE CORDOBA

PERIODICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

Director propietario: D. Manuel García Lovera.

TELEFONO 184

FRANQUEO CONCERTADO

NÚM. 19.636

Suscripción en Córdoba. Por un mes. 2 Ptas.
Trimestre. 6
Resto de España. Trimestre. 8
Extranjero. Trimestre. 10

DOMINGO 17 DE MAYO DE 1914

Los señores suscriptores tienen derecho a insertar gratuitamente en la cuarta plana un anuncio o comunicación al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su interés exclusivo.

AÑO LX

Un mes de destacamento en África

En una loma alargada, a cuyos flancos se extienden dos bonitos valles, se halla emplazado un reducido al que ha dado nombre un morabito próximo, el de Sidi Amar el Kaid; morabito que el día 22 de Noviembre del año anterior, cuando se tomó la posición, sirvió de hospital de sangre, y posteriormente fué destruido por los moros para evitar profanaciones.

Un muro de piedra almenado cierra el perímetro, dentro del cual hay dos barracones de madera y algunas tiendas de campaña, donde se aloja una compañía de infantería, el personal de la batería de la posición y una sección mixta de ingenieros, además de una compañía de cristianos, otra de un moro y una oficina indígena.

Nada más hermoso que el panorama de que se goza desde la posición; en un campo en que alternan y se combinan los colores, pasando del verde claro de los trigos al amarillo de praderías de flores, y del verde oscuro de las tierras recién labradas al verde obscuro de los palmitos, se tienden en las crestas o en las medias laderas de las lomas los aduanes, verdaderos aldeanos de nacimiento, con sus casitas de caña y barro y agudo tejado, sobre los cuales brotan sus aleros las volutas del país, las cigüeñas.

El suelo es rico y está bastante poblado, como lo demuestra el gran número de aduanes que se distinguen, algunos de los cuales, como Meguedi—enemigo—y La O—amigo—cuentan con más de cien caser, con sus correspondientes cercas de chumberas en que se recoge el ganado, muy numeroso en este país, del que constituyen, juntamente con la agricultura, su mayor riqueza.

Los aduanes del Norte de la posición son enemigos de España y los del Sur son amigos, no obstante lo cual no resulta prudente aventurarse alejándose de la posición, lo que hace la vida un poco aburrida, ya que las bellezas del paisaje, después de contemplarlo un par de días, resultan monótonas.

El soldado es el que hace la existencia más pasable; a él hay que dedicarle algunas horas al día en los diversos actos de la vida militar, cuando nada tiene que hacer, sus canciones, acompañadas de algunos instrumentos, distraen al ánimo.

Nunca se abararán bastante las condiciones del soldado español; pretender descubrirlo ahora sería una pretensión tozta, ya que todos le conocen y pluman autorizadas han sabido ponerle a la altura que merece, pero sería ingrato no hablar de él cuando con él se vive y a él se deben triunfos y alegrías.

Cuando a la caída de la tarde, en esas horas tristes en que, contra la propia voluntad, vuela el espíritu al lado de los seres queridos que se ha dejado al otro lado del mar y la pena embarga nuestro ser, las alegres notas de una guitarra nos sacan de nuestro ensimismamiento y nos vuelven a la realidad de una vida que es preciso vivir. Sus almas de niño poseen en gran escala la facultad imitativa y saben tomar del país en que viven usos y costumbres. No olvidaré fácilmente los buenos ratos que he pasado viendo a un soldado bailar a la sazón mora, mientras otros tres cantaban e imitaban, golpeando sobre dos guitarras, el ruido más armónico de los tambores morunos, siendo tal la perfección de cantadores y tocadores que, la primera vez que los oí en su tienda de campaña, me fui hacia a ella con el propósito de prenderles por haber introducido moros en la posición; a tal extremo llegaba el parecido con una juerga típica.

Se oían también las inspiradas canciones adaptadas al ambiente en que viven, y adaptándose a músicas populares, las cantan y corean en sus ratos de ocio. Y ya que de ellos como poeta he hablado, no me resistiré al deseo que siento de dar a conocer algunas de sus composiciones.

He aquí dos de ellas, que cantan con la música del conocido «típame».

Una morita en Alcazar,
hermosa como no hay dos,
decía llamarse Fátima
y amiga del español.

Y cuando le decía
a Silvestre el general,
que las tropas españolas
no las hicieran grande mal.

Fátima seca tu llanto
en tu regío morabito,
que las trop y de mí mando
no matarán los moritos.

Fátima, Fátima, Fátima,
Fátima, Fátima, Fátima,
por tu hermosura te hacemos
reina de la morería.

En España está mi madre,
en África mi bandera
y en mi pecho está mi novio,
la que mi alma venera.

Para mi madre el cariño,
para mi novio el amor
y para mi patria tengo
la nobleza y el valor.

Cábreme, cábreme, cábreme,
cábreme, cábreme con tu bandera,
y perfuma los laureles
que he conquistado en la guerra.

Jerónimo Semper, el soldado de la Reina,
en actor, nos descubre en ellas un alma noble,
desprovista de rencores y llena de un elevado patriotismo.

La vida se desliza en abrumadora monotonía, sobre todo por las noches, que parecen interminables; el augusto silencio del campo sólo es interrumpido por el aullido que emanan las castañetas y por los ladridos de los perros que se disputan los desperdicios de la posición; los oficiales y clases vigilan durante sus cuartos respectivos y el resto de la tropa duerme.

Una noche obscura en que los centinelas no alcanzan a ver las alambradas que rodean la posición, a seis u ocho metros de ella, y a eso de las diez y media, suena un tiro, contestado inmediatamente por el centinela más próximo al sitio de donde partió; con silencio, sin precipi-

taciones, pero con rapidez, ocupa cada uno su puesto en el parapeto; el enemigo dispara por tres frentes; un débil tiro no puede ofenderlos, pues la posición está bien desecificada; así es que no se le contesta más que por algunos tiradores que apuntan al lugar donde distinguen los fogonazos. Poco más de media hora dura el fuego, no obstante lo cual nos tiran la noche por alto, pues como no sabemos si se han retirado o no, es preciso redoblar las precauciones hasta el amanecer.

Otra noche y otra se repite la misma función, sin que, afortunadamente, tengamos bajas que lamentar, y por confidencias sabemos que al enemigo le hicimos tres heridos la segunda vez que nos atacaron, que fué la que duró más al fuego y era mayor el número de los atacantes.

También al cañonear, durante el día nos ganados que pasan en el monte, se les ha hecho algún herido y se les ha matado ganado.

Los días en que viene algún convoy son de alegría; se ven caras nuevas, se cambian impresiones con los que le escoltan y se sabe algo del mundo, ya que aquí se reduce el nuestro a lo que la vista alcanza.

Alonsoquivir, visto desde aquí, nos da la sensación de un París; se hace agradable y se cuenta con impaciencia el tiempo que falta para volver a él. ¡Oh poder de las comparaciones! Lo que ayer, estando al l, nos parecía sucio y aburrido caserío, se nos hace hoy apetecible paraíso donde esperamos gustar toda clase de delicias; solamente se empuñan un poco y se estiman las líneas del cuadro que nuestra imaginación pintó, cuando a la caída de la tarde, adquiriendo gran distancia la atmósfera, se alcanza a ver Larache y el mar por la desembocadura del Lucus; entonces adquieren nuestros órganos visuales prodigiosa potencia y se vibra nuestra querida España, nuestros amados hogares, los seres que lloran nuestra ausencia, y todo, en fin, lo que nos hace grata y amable una existencia que aquí se desliza con incoherencia igual a la del movimiento del volante sobre los coginetes de la máquina de que forma parte.

Baltasar Vega,
Sidi Amar el Kaidon Mayo 1914.

Del Gobierno civil

Aguas
Don Rafael Aguilar y Póres de Andrade ha solicitado, en nombre del Marqués de Viane, 211 litros de agua por segundo del Guadalquivir con destino al riego de terrenos de la finca de Moratilla.

Devolución
Se ha ordenado que se den devueltas a don Salvador Vigo las 207 pesetas que constituyeron en depósito para optar a la subasta de acopios de la carretera de Luena a Estepa.

Traslado de un preso
Por este Gobierno civil se han dado las oportunas órdenes para que el recluso en la cárcel de Fuente Obispa Francisco Campos García sea trasladado a la de esta capital a la disposición del Presidente de la Audiencia.

Camino vecinal
El Alcalde de Luena ha solicitado del Gobernador civil la formación del oportuno expediente para que por el Estado se conceda una subvención para la construcción de un camino vecinal que, partiendo del kilómetro 52 de la carretera de la Cañeta del Espino a Málaga, termine en la estación férrea de los Moriles.

DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Clasificación
Se ha remitido a la Junta Central de Derechos pasivos el expediente de clasificación del maestro jubilado de Posoblanco don Jo. é Lozano López.

Cuenta de material
Se ha recibido la cuenta justificada del material de la clase de asuntos número 1 de esta capital, establecida en la calle del Oister.

TRIBUNALES

Jurados
Lista de los Jurados del partido judicial de Luena que han de comparecer ante esta Audiencia los días 8 y 9 de Junio próximo, a las doce, para formar parte del Tribunal que ha de conocer de las causas seguidas en dicho juzgado por los delitos de malversación y falsedad contra Pedro Ayala y otros y Alfonso Norberto y otro:

Cabezas de familia.—Don Pedro Angulo López, don Rafael Arenas Sánchez, don Teodoro Cabello Jiménez, don Antonio Cabezas García, don Francisco Caballero Sanjuán, don José Flores Arjona, don Manuel Galindo Loque, don Francisco Anfo Gómez Pino, don Francisco Harado García, don Juan Lara Espillo, don Miguel Lfrente Marín, don Joaquín Linares Sabar, don Jerónimo Luna García, don José Ramón Cabezas Serrano, don Miguel Moreno Gómez, don Cristóbal Ortiz Aragón, don José Estrada Pérez, don Juan Antonio Quintero López, don Reimundo Ruiz Escudero y don Francisco de la Torre y de la Torre.

Capacidad.—Don Juan Algar Sánchez, don Pedro Alhama Jiménez, don Carlos Bravo Arco, don Antonio Cabrera Almisino, don Francisco Paula Fernández Villate, don Manuel Galisteo Luena, don Eusebio García Molina, don Francisco de Mora Obando, don Joaquín Ortega Ruiz de Toro, don Reimundo Romero del Río, don Antonio Ruiz Casela Cabeza, don Juan Andrés Ruiz González, don Cristóbal Ruiz Ruiz, don Juan Lacoas Ocañas, don Rafael de Porras Rodríguez y don Bruno Aguir Luna.

Supernumerarios.—Cabezas de familia.—don Angel Aguilar Aguilar, don Antonio Alarcón López, don Rafael Míguez Ruiz y don José Rodríguez Villegas.

Capacidad.—Don José Moreno Vargas Muebas y don José Gaspar Sánchez de Toro.

Causa por homicidio
Ayer, ante la sección segunda de esta Audiencia y con intervención del jurado, se vió la causa instruida en el juzgado de Fuente Obispa, por el delito de homicidio, contra Joaquín y José Gálvez Córdoba.

Retirado a deliberar el jurado, emitió veredicto de culpabilidad contra ambos procesados y la Sala condenó al primero a la pena de tres años de prisión correccional, accesorias y costas, y al segundo a la pena de doce años y un día de reclusión temporal.

Juicio por jurados
En la sección primera, y en juicio por jurados, se verá mañana la causa instruida en el juzgado de Castro del Río, por el delito de asesinato, contra Domingo López y otro.

Serán defendidos por el abogado señor Santos Serrano y Coello y representados por el procurador señor Oraz Córdoba.

Juicios orales
Mañana, en la sección segunda, se verá, en juicio oral y público, la causa seguida en el juzgado de Montorn, por el delito de estafa, contra Francisco Rodríguez Herrera.

Le defenderá el abogado señor Obregón y le representará el procurador señor Toro.

En la misma sección habrá otro juicio oral: el de la causa procedente del juzgado de Baeza, por disparo, contra José Rodríguez Moreno. Será defendido por el letrado señor Casanova y representado por el procurador señor la Cerda.

INFORMACIÓN MILITAR

Comisión del servicio
Marcharon a la Rambla, en comisión del servicio, los médicos primeros don Juan Jáudenes de la Cavada y don Bonifacio Collado.

La saca de potros
Se encuentran en Córdoba efectuando la saca de potros los primeros tenientes del regimiento de los Castillejos don Francisco Olmo y don Manuel Villegas y el profesor veterinario del mismo regimiento don Bernardo Valcedo.

Gratificación
El ministro de la Guerra ha dispuesto que, con motivo de ser hoy el cumpleaños del Rey, se entregue una peseta a los sargentos y cincuenta céntimos a los cabos y soldados, con cargo al fondo de material de los cuerpos.

Gala
Hoy vestirán de gala las tropas de esta guarnición y se izará el pabellón nacional en los edificios militares.

Edificios
La revista de edificios militares correspondiente al primer semestre del año actual, se pasará por la Junta reglamentaria en la forma siguiente:

Día 18, a la nueva de la mañana, Hospital militar, cuartel y pabellones de la Victoria; día 19, a la misma hora, cuarteles de Alfonso XII y Barracóns; día 20, cuartel de Caballerías y Parque de Intendencia, y día 21, cuarteles de Regina y San Felipe.

El Prelado en Montilla

En la visita preñada por el señor Obispo al Colegio dirigido por los Hijos de María, fué acompañado por el señor Arcipreste, su secretario y el paje. Le esperaban en la puerta los sacerdotes don Manuel Osuna y don Cecilio Ramírez y don Angel Gómez Góngora, administrador de los Duques de Medinaceli, patronos del Colegio.

Después de las pases y bendición con Su Divina Majestad penetró en la capilla con el Arcipreste, Secretario y confesor, conduciéndole al coro bajo, donde se recibieron las pases de rúbrica y S. E. I. hizo una elocuente y fervorosa plática, procediendo inmediatamente a la visita a todo el convento y colegio.

En las clases gratuitas le obsequiaron las niñas con cantos, poesías y un diálogo, en que las niñas Arter, las Cienetas y el Trabajo manual y, por último, la Religión, ofrecían su servicio, para obsequiar al Prelado, a dos niñas que se encontraban apuradas, por no saber cómo salirse.

S. E. I. muy complacido, les hizo una sencilla exhortación y continuó la visita.

Al llegar a las clases de internas y externas pensionistas, que estaba convertida en un jardín, las señoritas de la clase de confección de ropa blanca y bordados cantaron un himno de saludo y a continuación se representó una pieza en que se simulaba que el Niño Jesús y la Virgen vienen al jardín que en Montilla tienen, para buscar flores para obsequiar al Prelado.

La encargada del jardín, Juana de Lestanao, presenta las flores, que son niñas vestidas de rosas, azucenas y violetas y el Arcángel San Rafael, acompañado de cuatro ángeles, teje una corona y la presenta a S. E. I., mientras las flores (niñas) forman una gran cruz que tiene por base el lema del Prelado, recitándose después una poesía explicando la significación del juego y pidiendo al señor Obispo la bendición.

Este, muy emocionado, dirigió a las niñas palabras muy cariñosas, terminándose tan hermoso acto con un himno cantado por todas las niñas y besando el anillo pastoral.

El señor Obispo salió complacido de su visita a este centro, que reporta grandes beneficios morales y materiales, pues, a más del pensionado, a donde sondeas muchas niñas de las clases acomodadas, tienen clases gratuitas de primera enseñanza y otras a diversas horas, a las que van muchísimas jóvenes obreras a imponerse en todas las labores de corte y confección de ropas, manejo de máquinas de coser, etcétera.

Nuestro sincero aplauso a la dignísima superiora y demás ilustradas madres que forman la Comunidad.

Ayer visitó el señor Obispo el Ayuntamiento de esta ciudad. A las cuatro estaba la Corporación constituida en sesión, a la que asistieron, bajo la presidencia del alcalde don Antonio Jéu, los concejales don Santiago Navarro, don José y don Manuel Villalba, don Antonio Jiménez,

CRÓNICA DE MODAS

(De nuestro servicio especial)
He aquí, queridas lectoras, algunas ideas útiles para el adorno de los trajes de comulgantes y los accesorios necesarios.

Los vestidos siempre deben ser muy amplios y conservar la nota juvenil propia de los años infantiles. La amplitud de las faldas disminuye y algunos detalles pueden variar, pero no conviene adornos ni fruncidos.

Los cinturones, cintas y gorritos, pueden a veces tomar un airecillo de «moda nueva» que dá más gracia.

Ofrecemos algunos modelos de cinturones de cintas, nudo o seda flexible.

El más empleado será, menos torso y formará pliegues, cayendo lindamente sobre el traje con el fino trabajo de bordado y de lencería; las envolturas irregulares o en forma de mariposa no deberán ser muy voluminosas y el los pans que se podrán bordar o franjar. Inconstrucciones de Venecia, Irlanda y Valenciennes, Cluny ó tal se agraparán con franjas apropiadas y largas.

El cinturón será tanto o más adornado cuanto el traje sea sencillo. Sobre el delantero la pequeña buisa o limonero dará lugar también a encantadoras formas, a los dibujos minuciosos y a los delicados hilos.

Los tres modelos que damos son: en moaré con rosales de seda de ligero relieve y sembrados de puntos de arena; el broche, entachado de galón blanco, se cierra por delante. El segundo modelo es de nudo o seda flexible, fruncido sobre un montante de florecitas «rococó» en cinta violeta; algunas bellotas separadas acentúan la forma en media luna del bajo. Para el tercer limonero el trabajo se complica y el saco se for-

ma de pameas rodeados de entredoses y de pliegados que una cinta cierra en el alto. Estos limoneros se usan ó segregan, no con una cadena, sino con cinta bajo la cintura del traje.

Los brazaletes se hacen habitualmente de seda o de moaré, los pans cortos y casi iguales están adornados de franjas y motivos incrustados, quedando en una nota discreta. Damos de ellos dos modelos.

Los devonarios serán recubiertos con una envoltura del mismo tejido sedoso o moaré, plinado o bordado y hasta las cintas de estas se adornarán con algunos motivos de flores o de algunos religiosos.

Las gorritas, pueden dar lugar a nuevas pruebas atornadas o felices de buen gusto. Aconsejaremos que se hagan de tal fin con rucias y fruncidos; rositas hechas de tul ó de seda ligera serán de un efecto encantador en la corona; a los lados, cerca de las orejas, una toquilla de cinta.

Sabina de Beaucourt.
París, Mayo 1914.

mez, don Luis Valls, don Francisco Ramírez y don Ricardo Repiso y el secretario don Julián Navarro.

Anunciado que el señor Obispo se aproxima, salió la Corporación al atrio para recibir a persona de tan alta jerarquía.

Cambiados los saludos, a invitación del Alcalde pasó S. E. I. a ocupar asiento en la presidencia, donde la Corporación, por sí y en nombre de la ciudad, le hizo muestras de los mayores respetos, dándole la más cordial bienvenida y deseándole que le sea grata su permanencia en esta, que tanto admira sus relevantes dotes y virtud.

El señor Alcalde hizo uso de la palabra, condecorándose de que la falta de medios del Ayuntamiento sea motivo de no aminorar el recibimiento mayor solemnidad, y seguidamente S. E. I. pronunció una breve plática expresando su gratitud por las respetuosas consideraciones que se le guardaban en el pueblo, al que desea las mayores prosperidades.

Seguidamente, y hallándose el personal de Secretaría en sus puestos, S. E. I. tuvo a bien visitar las oficinas, siendo cumplimentado por dicho personal, deteniéndose más en el Archivo, donde le fueron presentados varios documentos de gran interés histórico, haciendo el ilustre visitante un cumplido elogio de la oficina, que está a cargo del notable archivero don Bartolomé Madrid Salvador.

Terminada la solemne y cordial visita, la Corporación acompañó al Prelado hasta la puerta del edificio, despidiéndole con el natural afecto y respeto.

Mañana se celebrará en la parroquia de Santiago una solemne función religiosa, en la que comulgarán los niños de las escuelas nacionales.

Castro.
15-5-1914.

LA BOLSA

Cotizaciones del día 16
Efectos públicos españoles.—4 por 100 perpetuo interior, 80'10 pesetas.—5 por 100 amortizable, 99'80.—Cédulas hipotecarias 4 por 100 98'55.

Valores de Sociedades nacionales.—Banco de España, 452'50.—Compañía Arrendataria de Tabacos 294'00.—Banco Hipotecario 000'00.—Banco Hispano Americano 00.—Banco Español de Crédito, 000'00.

Valores locales.—Sociedad Eléctrica de Cádiz, 100.—Acciones de la Paza de Toros, 1'500.
Cambios sobre el extranjero.—París a la vista, 5'75.—Londres a la vista, 26'63.
Metales preciosos.—Ostentares antiguos, 6'75.—Id. nuevos, 4'75.—Ore antiguos, 5'75.—Idem nuevo, 4'75.

Movimiento demográfico

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de Febrero fué el siguiente:

Población calculada 505.649.—Nacimientos: vivos 1.832, varones 955, hembras 927. Muertes 33, varones 17, hembras 16. Legítimos 26, ilegítimos 7. Natalidad por 1.000 habitantes 3'72, matrimonios 288, nupcialidad por 1.000 habitantes 0'57, mortalidad por 1.000 habitantes 1'77.

Defunciones: varones 461, hembras 432, menores de cinco años 275, de cinco y más años 618, en hospitales y casas de salud 68, en otros establecimientos benéficos 5, fiebre tifoidal (tifo abdominal) 11, fiebre intermitente y caquexia pútrida 6, viruela 3, escarlatina 1, cólera 2, difteria y erup 12, gripe 18, otras enfermedades epidémicas 3, tuberculosis de los pulmones 43, tuberculosis de las meninges 4, otras tuberculosis 9, cáncer y otros tumores ma-



ma de pameas rodeados de entredoses y de pliegados que una cinta cierra en el alto. Estos limoneros se usan ó segregan, no con una cadena, sino con cinta bajo la cintura del traje.

Los brazaletes se hacen habitualmente de seda o de moaré, los pans cortos y casi iguales están adornados de franjas y motivos incrustados, quedando en una nota discreta. Damos de ellos dos modelos.

Los devonarios serán recubiertos con una envoltura del mismo tejido sedoso o moaré, plinado o bordado y hasta las cintas de estas se adornarán con algunos motivos de flores o de algunos religiosos.

Las gorritas, pueden dar lugar a nuevas pruebas atornadas o felices de buen gusto. Aconsejaremos que se hagan de tal fin con rucias y fruncidos; rositas hechas de tul ó de seda ligera serán de un efecto encantador en la corona; a los lados, cerca de las orejas, una toquilla de cinta.

Sabina de Beaucourt.
París, Mayo 1914.

NOTAS CORDOBESAS

RICARDO DE MONTIS
De venta en la Redacción del DIARIO DE CORDOBA

LA COMISIÓN PROVINCIAL

Bajo la presidencia de don Antonio Moreno Rubio se reunió ayer la Comisión provincial, concurriendo los diputados señores Osuna Carrillo, Muñoz Cobo, Muñoz Rivera, Vargas Luna, Serrano Ramos y Quintero Cobo y el secretario don Filiberto López.

Fué leído y aprobada el acta de la anterior, entrándose seguidamente en el despacho del orden del día.

La Comisión adoptó los siguientes acuerdos:

Disponer, en vista de un oficio del Gobernador civil, que se dé de agua el dispensario establecido en la Sección de Sanidad.

Aprobar una cuenta de 7650 pesetas por los gastos facilitados por el Ayuntamiento de Baeza durante el primer trimestre de este año.

Aprobar también un expediente sobre compensación de haberes de nodrizas de Fernán Núñez, correspondientes al cuarto trimestre de 1913.

Aprobar asimismo una cuenta rendida por el Director del Hospital de Agudos acerca de la adquisición de material quirúrgico de la Casa de Edmundo y José Metzger, de Barcelona.

Aprobar igualmente un informe del Negociado proponiendo la celebración de segunda subasta para contratar obras en la Casa de Expositos, por haber sido declarada desierta la primera.

Quedar enterada de un oficio del Gobernador civil trasladando una Real Orden del Ministro de la Gobernación concediendo autorización para adquirir por administración artículos para los cuatro establecimientos benéficos.

Informar al Gobernador civil en sentido favorable al recurso interpuesto por don Rafael Córdoba Padilla, arrendatario del arbitrio de pases y medidas de Castro del Río, contra fallo de la Alcaldía de dicho pueblo.

BOLETIN OFICIAL

Resumen del número correspondiente al día 14 de Mayo:
Juntas municipales del Censo electoral.—Certificaciones de las actas de las sesiones en que designaron adjuntos y suplentes las de Santa Eufemia, Villafraanca y Villaralto.

Ayuntamientos.—Balance de las operaciones de contabilidad efectuadas en el de Posoblanco hasta el 30 de Abril.—Anuncio del de Montilla referente a la aparición de una mula sin dueño conocido.— Cuenta del de Villaviciosa correspondiente al primer trimestre del año actual.

Juegados.—Edictos del de Luena citando a los interesados en las inscripciones de bienes solidadas por don Miguel Gómez Delgado y don Alfonso Jurado Muñoz; del de Montorn encargando la busca de una yegua hurtada el 2 del actual del sitio conocido por Escudarejo, de aquel término; del de Castro del Río citando a dos gitanos de-



LA PALMA

ANTONIO DE LA TORRE Y COMPAÑIA (S. en C.)

Sucesores de la viuda de J. CAPDEVILLE

CALLE DE LA LIBRERÍA, NUM. 19. CORDOBA

LOCAL CONOCIDO POR FÁBRICA DE CRISTAL

Visite V. los grandes almacenes de Máquinas de coser y bordar; camisas de hierro y bronce, inglesas y del país; Relojería de bolsillo y de pared; armas de fuego de todas clases y Máquinas de hacer calceca. Piezas sueltas para toda clase de máquinas y sistemas; agujas, aceite y sedas para bordar. Se componen toda clase de máquinas de coser y de hacer calceca á precios económicos, como asimismo en relojería. Las mejores máquinas del mundo para coser y bordar SEIDEL y NAUMANN sólo se venden en estos almacenes.



POR TELEGRAFO Y TELEFONO

(De nuestro servicio especial)

MADRID 16 y 17.— De cuatro de la tarde a cinco de la madrugada

Madrid

El conflicto marítimo

Ha llegado la comisión de navieros de Bilbao.

El Jefe del Gobierno se encerró esta mañana con ella para conferenciar extensamente sobre el conflicto marítimo.

La entrevista continuará esta tarde, según manifestó á los periodistas el Subsecretario de la Presidencia que recibió á aquellos, pues Dato, por el motivo indicado, no asistió á su despacho oficial.

Añadió el Subsecretario que si resultaba acuerdo, cualquiera que fuera, lo comunicaría inmediatamente á la prensa.

El secretario de la Federación de marinos mercantes estuvo esta mañana en Gobernación conferenciando con el Subsecretario.

Esta tarde empezaron á propalarse rumores pesimistas respecto á la huelga.

Decíase que los navieros se negaban á aceptar el arbitraje y que los marinos hacían gestiones para que les secundaran los de la Compañía Transatlántica.

En el domicilio del Jefe del Gobierno celebraron este y el Ministro de Marina una larga conferencia con los representantes del personal marítimo.

Miranda dijo que su intervención en el asunto se había limitado á estar en comunicación con los capitanes de los puertos para asegurar el servicio de los correos.

Despacho regio

El Presidente del Consejo despachó esta mañana con el Rey.

Visitas a un Subsecretario

El Subsecretario de la Presidencia recibió esta mañana diferentes comisionados que tenía citadas el Jefe del Gobierno, entre ellas una de navieros del Mediterráneo; otra de funcionarios administrativos de la Dirección general de los Registros, que fué á pedir que se les incorpore al cuerpo administrativo general; otra de empleados de prisiones que solicita la concesión de derechos pasivos, por ser el único cuerpo que no los tiene y otra de industriales del pueblo de Valdecañas que interesa su incorporación á Madrid.

Presidencia honoraria

Una comisión de la mutualidad obrera tranviaria de Valencia ha entregado al Rey un pergamino con el título de Presidente honorario de dicha Asociación, que le ha concedido como recuerdo de la colocación de la primera piedra de la barriada obrera de Catarroja.

El Monarca conversó afablemente con los portadores del título y les ofreció un donativo.

Acto de cortesía

Hoy ha cumplimentado al Monarca el Obispo de Palencia.

Visita regia

El Rey visitó esta mañana á la Condesa de París.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado los siguientes decretos de Guerra:

Indultando de las responsabilidades en que hayan incurrido á los primeros y segundos tenientes, asimilados, clases e individuos de tropa que contrajeron matrimonio faltando á las prescripciones reglamentarias.

Concediendo el ascenso á tenientes generales á los generales de división don José Barraquer y don Antonio Tovar.

Idem á generales de división á los de brigada don Francisco Campuzano, don Leopoldo Heredia, don Francisco Jaquetot y don Fernando Moltó.

Idem á generales de brigada á los coroneles de infantería don Balbino Gil, don Guillermo Lampérez, don Gonzalo Salas y don Rafael Lachambre y al de caballería don Joaquín Herrero.

Nombrando consejeros del Supremo de Guerra y Marina á don Pedro Buesa y don Ramón Pastor.

Idem auditor general de la primera región á don Melchor Sanz.

Idem idem de la cuarta región á don Francisco Cervantes.

Ascendiendo al empleo de auditor general del Ejército á don Ramón Méndez Alanís.

Nombrando Comandante general del Cuerpo de Inválidos al teniente general don Federico Oclando.

Idem Capitán general de Valladolid al teniente general don José Jiménez Sandoval.

Idem idem de Sevilla al idem don Enrique Orozco.

Idem fiscal del Consejo Supremo de Guerra y Marina al general de división don Francisco Martín Arrué.

Disponiendo el pase á la reserva, por haber cumplido la edad reglamentaria, del teniente general don Manuel Delgado Zuleta y del de brigada don Antonio Sánchez Badía.

Idem idem de la quinta al idem don Fernando Carbó.

Nombrando Gobernador militar de Jerez al general de brigada don Miguel Núñez de Prado.

Idem subdirector de la Cría Caballar y Remonta al idem don Antonio Reina.

Concediendo el mando de la primera brigada de la división de Vitoria al idem don Manuel Llopis.

Idem idem el de la segunda de la división de Cádiz al idem don Silverio Rós.

Idem idem el de la brigada de Alicante al idem don Manuel Llopis.

Idem idem el de la de Melilla al idem don José Villalba.

Nombrando Gobernador militar de Palma de Mallorca á don Juan Elymar.

Concediendo el mando del regimiento del Príncipe al coronel don Alberto Gonzalo Francés.

Idem el del idem de Zamora al idem don Miguel Castro.

Idem el del idem de San Quintín al idem don Vicente González.

Idem el del idem de Vizcaya al idem don Leandro Toriga.

Idem el del Segundo Depósito de Caballería al idem don Joaquín Aguirre.

Idem el de la Comandancia de caballería de Larache al idem don Felipe Navarro.

Idem el del regimiento de lanceros del Príncipe al idem don Ramón Montoya.

El discurso de Maura

En los círculos políticos se asegura que Maura, al intervenir en el debate sobre Marruecos, se mostrará partidario de que se emprenda una acción absolutamente pacificadora, prescindiendo de la táctica guerrera y de la ocupación de nuevas posiciones.

Añádese que no tratará de la cuestión política hasta que se suscite la discusión de la misma y que entonces explicará con claridad el proceso de la crisis de Octubre.

Los presupuestos

Los ministros de la Gobernación y de Hacienda han conferenciado extensamente sobre los presupuestos.

Balace del Banco

El balance del Banco de España correspondiente á la semana que hoy termina ofrece el siguiente resultado:

Aumenta el oro 2.465.148 pesetas.

Aumenta la plata 3 675.043.

Y disminuyen los billetes 9.246.100.

Asamblea de veterinarios

En el Colegio de médicos se celebró la primera sesión de la Asamblea de veterinarios.

Presidióla Chacón, quien expuso el objeto de dicha asamblea, que es gestionar la unión de la clase para conseguir que se realicen sus proyectos y aspiraciones.

Sostuvo la necesidad de reglamentar la inspección de las carnes.

Leyóse una carta del profesor Belber, de la Escuela de Córdoba, proponiendo que se solicite la creación del cuerpo de veterinarios municipales titulares pagados por el Estado con el sueldo mínimo de mil quinientas pesetas, con derecho á que se les abonen los gastos de los viajes que exijan las epidemias y con autorización para imponer multas y hacerlas efectivas.

También propone que se respete a los veterinarios titulares que tengan contratos con los Ayuntamientos pero que en lo sucesivo las plazas se provean por oposición.

Comentarios

En el Congreso se comentaba esta tarde que entre los agraciados con el ascenso al generalato no figuran algunos militares de los que se indicaban.

Créese que esto es consecuencia del debate sobre Marruecos.

La comisión de los suplicatorios

Hoy se ha reunido la comisión de los suplicatorios del Congreso emitiendo dictamen favorable respecto á la concesión de tres.

El lunes se reunirá de nuevo para examinar otros.

Beneficios á la marina

El Ministro de Marina ha firmado una Real orden concediendo la bonificación de residencia al personal de la Armada que presta servicio en Africa.

Un almuerzo

Hoy han almorzado en casa del Conde de San Luis Dato y Sánchez Guerra.

Un ascenso

El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» publicará mañana el ascenso á capitán, por méritos adquiridos en la campaña, del Infante don Alfonso de Orleans.

Banquete de gala

Esta noche se celebra en Palacio un

banquete de gala, como víspera del cumpleaños del Rey.

Asisten toda la Familia Real, el Jefe del Gobierno, los ministros y sus esposas, los presidentes de los cuerpos colegisladores, las autoridades y los capitanes generales.

Toros y novillos

Toros en Madrid

Con tiempo frío y lluvioso y una entrada floja se celebró esta tarde en la plaza de Madrid la segunda corrida de las fiestas de San Isidro.

Lidiáronse toros de la ganadería de Veragua, que fueron reservados y dieron poco juego.

Vicente Pastor estuvo desconfiado con la muleta y regular matando.

Gallito mediano en la brega y mal en la muerte.

Gaona superior con el capote y en banderillas, valiente con el trapo rojo y bien pinchando.

Sufrió un palotazo en el pecho.

Gallito chico mediano con la muleta y al herir regular en uno y mal en otro.

El público le «obsequió» con una silba.

La corrida, en conjunto, resultó aburridísima.

Novillos en Talavera

En la plaza de Talavera se jugaron novillos de Arroyo, que no pasaron de regulares.

Eusebio Fuentes estuvo superiorísimo en la muerte de los dos que le correspondieron.

Banderilleó al tercero muy bien.

Alvarito de Córdoba se lució con el capote y en banderillas y al matar quedó bien en uno y superior en otro.

La lluvia deslució algo la corrida.

La guerra en Marruecos

Las bajas de los moros

Un telegrama oficial de Tetuán dice que en el tiroteo á la avanzadilla de la Alcazaba y á las posiciones inmediatas, de que se dió cuenta el día 13, el enemigo tuvo tres muertos de la cabila de Wadras, dos heridos de la misma y uno de la de Anghera.

Nuestros heridos

Dicen de Melilla que en el ataque efectuado ayer por los rebeldes á las nuevas posiciones resultaron un soldado europeo y cinco moros de la policía heridos.

El comandante Riquelme, también herido, se halla en estado satisfactorio y desea continuar en la posición que ocupa, al frente de la policía indígena.

Posición tiroteada

Nuevos despachos de Melilla dan cuenta de que la noche última transcurrió tranquila.

Sólo la posición de Neba fué tiroteada por los moros, que hirieron á un soldado.

Los convoyes y demás servicios se efectúan sin novedad.

Detención de un paco

Nuestras tropas, al efectuar una descubierta en una de las nuevas posiciones de Melilla, recogieron á un moro de los llamados «pacos» que disparaba sobre nuestras tropas durante la noche.

El general Jordana

Durante la madrugada próxima el general Jordana marchará á la nueva posición de Neba, donde tiene dispuestos caballos para pasar revista á las demás posiciones.

Después organizará tres columnas para castigar á los moros agresores.

Concede importancia al movimiento de rebeldía notado en las cabilas recientemente.

Cadáveres de moros

Los últimos despachos de Melilla dan cuenta de que han sido recogidos muchos cadáveres de los rebeldes que atacaron ayer las nuevas posiciones.

Entre aquellos figuran los de ocho jefes de la cabila de Benibuyahi.

Calculáse que el enemigo tuvo en dicho combate más de cuarenta muertos.

Provincias

El conflicto marítimo

En Bilbao

Participan de Bilbao que la huelga marítima continúa en el mismo estado que los días anteriores.

Se han adherido á ella los marinos de la casa de Ibarra.

En su virtud la compañía les ha despedido.

Muchos de ellos contaban treinta años de servicios.

Por orden del Comandante de Marina ha sido detenido un práctico de Barcelona.

Los huelguistas han telegrafiado protestando contra esta disposición al Jefe del Gobierno y al Ministro de Marina.

En los despachos dicen que apelarán á la violencia.

Los marinos mercantes han pedido la libertad de cuatro huelguistas que fueron detenidos porque intentaron, en Erandio, volcar un coche que conducía tripulantes squirrels.

En Cádiz

Comunican de Cádiz que el personal del vapor correo de Canarias Reina Victoria desembarcó en aquel puerto, negándose á continuar sus servicios.

En cambio las tripulaciones de la flota trasatlántica han reiterado su adhesión á la Compañía y se han hecho cargo del citado vapor correo, que hoy saldrá para su destino al mando de un teniente de navío.

Háblase de una posible huelga de ferrocarriles si el día 20 no está solucionada la marítima.

Témese la paralización del tráfico de todos los barcos que prestan el servicio de Marruecos

Se ha pedido al Gobierno que adopte medidas á fin de evitarlo.

En Barcelona

Los marinos huelguistas de Barcelona han telegrafiado á sus compañeros que se hallan en los puertos extranjeros diciendo que la actitud de los navieros les obliga á persistir en su resolución.

Añaden que confían en obtener el triunfo.

En Gijón

Un numeroso grupo de huelguistas apedreó en Gijón á un vaporcito cuyos tripulantes se negaron á abandonarlo.

Las autoridades impidieron que los individuos del grupo asaltaran el barco, según pretendían.

Otras noticias

Barco varado

Dicen de Las Palmas que á la entrada de aquel puerto ha varado el vapor inglés Orellana, de cuatro mil ciento noventa toneladas.

Procede de la Argentina y trae carga general.

Su tripulación consta de treinta y cinco personas.

Créese que se conseguirá ponerlo á flote.

Nadie se explica el accidente pues el tiempo es espléndido.

Las huelgas de Valladolid

Dicen de Valladolid que ha quedado solucionada la huelga de los obreros metalúrgicos.

En cambio es inminente la huelga general de los panaderos á causa de negarse los patronos á aumentarles el salario.

Un motín

En Béjar las mujeres tejedoras se amotinaron, apedreando las fábricas.

Audió la guardia civil y pudo dispersarlas sin más consecuencias.

Regreso á Madrid

Telegrafían de Pontevedra que han salido para Madrid don Eugenio Montero Villegas, García Prieto, Barroso y las demás personalidades que fueron acompañando al cadáver de Montero Ríos.

Sus amigos les tributaron una despedida cariñosísima.

Un periodista

A bordo del trasatlántico Infanta Isa-

bel de Borbón ha llegado á Cádiz el Director de «El Diario Español» de Buenos Aires, acompañado de su esposa y sus hijos menores.

Extranjero

El conflicto de Méjico

Las tropas de Huerta

Según despachos de Veracruz las tropas de Huerta se han amotinado.

Fusilan á muchos oficiales y se unen á las huestes de Zapata.

Un ultimatum

Dícese que el Presidente de la república de los Estados Unidos enviará un nuevo ultimatum al general Huerta preguntándole el paradero del consul yanqui Sallitio, que desapareció hace tiempo.

Se asegura que si no contesta satisfactoriamente, el Gobierno yanqui declarará la guerra á Méjico.

Ataque á Méjico

Telegrafían de New-York que en Veracruz circula el rumor de que Zapata prepara un ataque á Méjico.

Dícese que se halla, con numerosos contingentes, á quince kilómetros de aquella capital.

Otras noticias

Augustos viajeros

Los Reyes de Dinamarca marcharon de Londres á París.

Les despidieron la Familia Real inglesa, el Gobierno y otras personalidades.

Fecundidad

En Roma una modista llamada Rosa Salami, de cuarenta años de edad, que estaba embarazada de siete meses, dió ayer á luz, en tres veces, cinco hijos.

Estos y la madre se hallan en estado satisfactorio.

Rosa tiene veintinueve hijos.

MADRID
HOTEL INGLÉS
10—Echegaray—10

Pensión desde 12 pesetas.
Habitación desde 4 pesetas.
Automóviles en todas las estaciones

DOCTOR PÉREZ JIMÉNEZ

ESPECIALISTA

de las enfermedades de los ojos y cirugía general.

Exalumno interno por oposición y premio extraordinario de la Facultad de Cádiz y exayudante de las clínicas de los Doctores del Toro, de Cádiz y Mansilla y Márquez, de Madrid.

Calle Pedregosa, núms. 4 y 6

Horas de consulta de 11 á 1 y de 2 á 4. Gratis para los pobres á las cuatro y media. Consultas y operaciones en provincias.

De Almería a Nueva York y California

Servicios rápidos de pasajeros y mercancías con los excelentes correos de la

Compañía Francesa de Navegación a vapor «CYP FABRE Y C.», de Marsella

El magnífico vapor de 10.000 toneladas

— VENEZIA —

Saldrá directo de Almería para PROVIDENCIA y NUEVA YORK

El 10 de Junio de 1914

Tomará carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

Pasajes y fletes combinados para la Habana y el Canadá y billetes de ferrocarril para los Estados de California, costas del Pacífico, Texas, Nuevo México, Virginia, Carolina, Georgia, Arizona, Nevada, Luisiana, Alabama, Misisipi, etc.

Cámaras de lujo, amplios dormitorios, higiene, alumbrado eléctrico, telégrafo sin hilos

AVISO.—Las peticiones de carga se harán con anticipación para proponerlas á la Empresa y preparar los documentos.—Los pasajeros de cámara han de depositar el importe del pasaje al pedir la plaza.

Los pasajeros han de estar en Almería dos ó tres días antes de la salida del buque para cumplir los requisitos oficiales del embarque.

Para más informes dirigirse á su consignatario

Alfredo Rodríguez, Gerona, 5 (al lado de la Audiencia) Almería

NOTA.—Seguirán el ROMA el 10 de Julio y el GERMANIA el 30 de Julio.

La Virgen del Carmen

FABRICA DE HIELO HIGIENICO

— DEL —

Excelentísimo señor Marqués del Mérito

— CORDOBA —

Para pedidos dirigirse á dicho señor, paseo del Gran Capitán, núm. 18

LA ALISEDA

Santa

